

durant la messe et les autres prieres pendant 10 ou 12 jours selon Le scandale quil a donné, L'ivrognerie est le plus grand deffaut de nos sauvages, mais par la grace de Dieu nous en avons Beaucoup qui ne boivent jamais aucune Liqueur ennivrante, ceux qui en Boivent ne Le font pas souvent et a tous égards nos Iroquois sont beaucoup meilleurs chretiens que nos françois.

avant de vous parler des exercices de notre mission Je vous racontrai, mon reverend pere, comment Je fus incorporé à La nation Iroquoise, c'est une ceremonie nécessaire, car un missionnaire ne seroit pas agreable au vilage sil. n'etoit membre de la nation. deux mois apres mon arivée a La mission Je régalé les anciens du vilage, il en coute un Beuf du pain deux boisseaux de paix et du tabac. Lorsque tout le monde fut assemble Le R. p. de Lauzon qui à demeurés plusieurs années dans cette mission, fit une Longue harangue pour moy, trois orateurs Iroquois y répondirent tout à tour Les harangues finies, un des anciens se leva et dit quil falloit donné un nom a la robe noire c'est ainsi qu'ils appellent les missionnaires Jesuite. Apres avoir rappellé tous les noms des anciens missionnaires, il combat que je m'appellerois desormais hatériate cest sous ce nom que l'on me connait. dans le vilage. demandés a dieu qu'il me fasse la grace de remplir ce nom dans toute L'etendüe de sa signification, hateriata en Iroquois signifie Le Brave, l'homme de cœur, il fallut ensuite m'assigner un cabanne et m'incorporer dans une famillé, on me fit l'honneu[r] de me mettre dans La famille de l'ours, nous n'avons dans le vilage que trois familles, celle de l'ours, celle du loup, et